

## Veraneo regio

### El rey ha visitado las cuevas de Altamira y la Colegiata de Santillana

Los infantes don Jaime y don Juan estuvieron en las regatas

MADRID, 7 (6 30 t.)

(POR TELEFONO)

Dan cuenta de Santander que su majestad el rey don Alfonso, sin anunciar previamente su visita, estuvo en las cuevas de Altamira, donde permaneció largo rato contemplando las pinturas e inscripciones prehistóricas que allí se conservan. Desde Altamira se trasladó en igual forma a la Colegiata de Santillana, la cual visitó con detenimiento.

#### El duque de Alba

El ministro de Estado, señor duque de Alba, presidió esta mañana la junta que celebró el Patronato de las cuevas de Altamira.

Al terminar este acto, recibió al capitán general de la región.

#### El día de los infantes

Los infantes don Jaime y don Juan, estuvieron esta mañana en el Club Náutico y tomaron parte en las regatas que se celebraron.

El infante don Gonzalo, dedicó toda la mañana a pasear en automóvil por las calles de la población.

#### A Madrid

En el expreso ha salido para Madrid el doctor Obermaier, que en la estación fué despedido por numerosos amigos. — Mencheta.

## Noticias del Extranjero

POR TELEFONO

### El príncipe de Asturias regresará a Santander el día 20

Madrid, 7 (5'45 t.)—Por noticias oficiales que se reciben de la Embajada española en París, se sabe que el príncipe de Asturias llegará a dicha capital el día 17 de los corrientes.

Al siguiente día saldrá con dirección a España para llegar a Santander el día 20.

#### Desde Berlín

Comunican de Berlín que el Gobierno del Reich ha acordado intensificar la campaña comercial para pro-

curar el abaratamiento de las subsistencias y procurar trabajo a los obreros que se encuentran parados actualmente.

#### Un aviador muerto

Un radiograma de Londres anuncia que el aviador Sawyer cayó violentamente a tierra cuando realizaba un vuelo, resultando muerto en el acto. — Mencheta.

### DE ITALIA Nuevas sacudidas sísmicas

Telegrafían de Roma, que han vuelto a sentirse dos ligeros temblores de tierra en Melfi y Rionero. Han causado algunos daños materiales pero no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

## Confictos obreros

### Ha quedado resuelta la huelga de tipógrafos de Bilbao

El día 12 comenzará la vuelta ciclista a Vizcaya

(POR TELEFONO)

MADRID 7 (6'45 t.)—Según noticias que se acaban de recibir de Bilbao, esta mañana ha quedado solucionado el conflicto de las empresas periodísticas, entrando al trabajo todos los obreros, después de haber accedido los patronos a varias peticiones de las que tenían formuladas aquéllos.

Por virtud de haberse solucionado esta huelga, se celebrará la anunciada carrera ciclista de la vuelta a Vizcaya, organizada por el diario «Excelsior».

La carrera comenzará el próximo día 12. — Mencheta.

## EN LA RUTA

### Descanso obligado

Ha comenzado oficialmente el veraneo de la política, con la marcha a Santander del jefe del Gobierno

El general Berenguer ha dicho a los periodistas que de política no habrá nada hasta primero de Octubre.

Ya lo saben ustedes: la política ha salido de veraneo, como cualquier señorita clorótica. El punto de destino no hace al caso, pues tal es su movilidad, que la encontraremos en París, en Londres, en Biarritz, en Dauterive, en San Sebastián, en Santander, en cualquier pueblito de la Sierra del Guadarrama, en todas partes donde se encuentren veraneando políticos.

Pero para el resto del país, la política ha salido de veraneo y no está en casa para nadie.

Cuando regrese, después de haber flirteado de lo lindo, con unos y con otros, tendrá muchas cosas que contar, y entonces recibirá las visitas de los menesterosos que piden a su puerta una limosna de justicia social, o un poco de normalidad jurídica.

En el mes de Octubre, con una puntualidad inglesa, hará su aparición en su casa de Madrid y ya puede llover en duro, que para todos habrá un paraguas acogedor.

El jefe del Gobierno, que marcha del brazo con tan veleidosa compañera, no sabe si, cuando regrese del veraneo, podrá contar muchas cosas o tendrán que contárselas a él.

Los que nos quedamos en casa, recogeremos chismes y cuentos, que pueden hacer falta en el caso de las elecciones, cuando termine el descanso obligado de los que no se cansan nunca, alternando con la política en las playas de moda.

### AL SALTAR EN UN CARRO

Se clava una estaca en un costado

POR TELEFONO

Madrid 7 (6'35 t.)—Dicen de Teruel, que en una era de Torre de Cárcel, pueblo de aquella provincia, se hallaba subido en un carro el labrador Manuel Hernández, encima de unos montones de mieses.

Al querer saltar de uno a otro de estos montones, tuvo la desgracia de resbalar, con tan mala fortuna, que su cuerpo cayó sobre una estaca del carro, la cual se le clavó en un costado.

El desgraciado Manuel se encuentra en estado agónico. — Mencheta.

## DE LA «GACETA»

### Nombramientos de jefes de Prisiones de Barcelona, Ocaña y Guadalajara

POR TELEFONO

Madrid, 7 (5 30 t.)—La «Gaceta» de esta mañana contiene un escaso sumario en el que figuran las disposiciones siguientes:

#### Personal de aeronáutica

Nombrando vocal suplente del Consejo permanente de Aeronáutica, al coronel don Carlos Bernal, por haber cesado en dicho cargo el vocal de igual categoría, don Emilio Herrera.

#### Nombramientos de Prisiones

Promoviendo a don Luis Ochalta, jefe electo de la prisión central de Barcelona, para que pase a desempeñar igual cargo en el presidio de Ocaña.

Idem a don Luis Navas para que pase a Barcelona, cesando en su cargo de la prisión de Guadalajara.

Nombrando jefe de la prisión de Guadalajara a don Craclo Iglesias, que presta servicio en Ocaña. — Mencheta.

### Francisco Martín Merchán

AGENTE DE NEGOCIOS

Moret, 9.

Cáceres.

## «Diario del Ejército»

### Los ascensos del mes

MADRID, 7 (5'15 t.)

(POR TELEFONO)

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército», publica los ascensos correspondientes al presente mes, en las diversas Armas y Cuerpos.

El empleo que se indica es aquél a que se asciende: Estado Mayor.—Un comandante.

Guardia Civil.—Un coronel, un teniente coronel, un comandante y un capitán.

Escala de Reserva, cuatro tenientes, seis alféreces y dos ingresos.

Carabineros.—Un comandante y un capitán.

Escala de Reserva, dos tenientes y dos alféreces.

Cuerpo Jurídico.—Un auditor de división, uno de brigada, y dos tenientes auditores de primera.

Eclesiástico.—Un capellán primero.

Oficinas militares.—Un oficial primero, uno de segunda y otro de tercera; un escribiente de primera.

## En Gobernación

### Se solicita autorización para celebrar actos pro amnistía

MADRID, 6 (3'35 t.)

(POR TELEFONO)

El ministro de la Gobernación, general Marzo, despachó en las primeras horas de esta mañana con los directores generales de su departamento, firmando numerosos asuntos de trámite.

Luego recibió a una representación del Ateneo de Divulgación Social y a varios miembros de la Confederación General de Trabajo, que fueron a solicitar la correspondiente autorización para celebrar diversos actos de propaganda pro amnistía.

El ministro les dijo que solicitaran el permiso oficialmente por medio de una instancia y que siempre que dichos actos se celebren en locales cerrados, se verá la forma de autorizarlos.

Les manifestó también que el Gobierno, en materia de amnistía política, no dará un paso más; lo que no quiere decir, naturalmente, que no estudie con cariño los casos concretos que se le presenten.

Después visitó al ministro una comisión de fuerzas vivas de Reus con el alcalde dimisionario, para darle cuenta de los incidentes ocurridos en aquel Ayuntamiento.

Por último, conferenciaron con el general Marzo varios representantes de la Asociación Nacional de Farmacéuticos, para tratar del problema de los titulares.

Mencheta.

## LOS OBREROS MUNICIPALES Asaltan la Alcaldía

Un gran número de obreros municipales de Czentochau, que habían sido despedidos recientemente, se ha manifestado ante aquella Alcaldía, la cual han invadido. La policía ha intervenido, resultando dos manifestantes y varios agentes heridos.

¿Cual es el periódico que más conviene al anunciante?

Al que le interese, debe averiguarlo.

NUEVO DIA desea que cuantos quieran, presencien su tirada.

## Entre bromas y veras

Oído a la calle

En Chile, como en España y en otras muchas partes del mundo, la juventud universitaria viene dando que hacer a los Poderes Públicos

¿Cosas de la edad? ¡No, hijos! Cosas del curso, en relación con las estaciones del año.

Porque si en España estamos en plenas vacaciones de verano, en Chile es todo lo contrario.

Los rigores del calor, han establecido en Alemania la moda de que las mujeres jóvenes y las que quieran aparentar como tales, prescindan de las medias.

Pero una cuestión de indumentaria ha planteado otra jurídica.

¿Puede una criada andar sin medias, como su ama? Los tribunales de la gran república socialista resolverán.

El veraneo más o menos largo, es el legítimo reposo de cuantos durante el año rinden al trabajo un esfuerzo agotador.

Luego el que no veranea, es que no necesita descanso, por que nada ha trabajado.

Ya ven cómo nos gusta discursar con lógica.

## Esquelas de defunción

Se admiten para todas las planas del periódico HASTA LAS SEIS DE LA TARDE

## Nuevo misionero

## Los "luises" festejan a su director espiritual, D. Francisco R. Fuentes

El lindo y cordial albergue—oasis de luz y color en medio de las sombras doradas de las piedras del pasado—de «nuestros luises»—permítasenos el posesivo, ya que de Cáceres es esta brillante asociación que le honra—ha sido teatro, por unas horas, donde la expansión juvenil, sana, ha corrido a cañón libre e impulsada por esa camaradería fraterna, correcta y delicada que caracteriza la relación en estas asociaciones.

Risas, gritos, cantos, alegre vocerío y toda esa infinita gama musical—sones alegres que hablan al alma de optimismos y vida—con que la juventud manifiesta su contento, llenan, perfumándola, remozándola, despertándola de sus sueños centenarios las severas mansiones de la Casa del Sol. Al viejo palacio de Solís de Ovando le ha nacido un retoño en uno de sus costados, nieto retozón al que, pese a su anciana y austera gravedad, ha de ver impasible, y a veces abuelazo indulgente, y complaciendo las gracias del nieto que se revuelve bullicioso y parlero, con esa bendita inconsciencia tan propia de su edad y que en este caso parece tener atisbos de intuición que les mueve a mostrar, con esa forma de lenguaje que sólo sabe hablar la juventud—lenguaje del corazón que aún no conoció Sancho—, los sentimientos que allentamentan sus almas, y que en esta forma tan ruidosa y generosa lanzan de sí para crear y perfumar con ella al ser, objeto y causa de esta expansión, que en el caso presente tiene sabor de gratitudes y amores...

Gratitud sentida, amor sincero... Este fué el motivo de esta eflorescencia ruidosa que en los pasados días brotó—como una sola planta—en la Real Congregación de «luises», al conjuro de un nombre, que los congregantes llevan registrado en el fondo de sus corazones, el de don Francisco R. Fuentes, su providencial director espiritual, alma de niño en cuerpo de hombre, en quien los congregantes tienen depositados sus más cálidos fervores, presintiendo acaso, en un anticipo del mañana, cuánto su sabia dirección ha de influir en sus jóvenes vidas, en un futuro tal vez no muy lejano...

El amor, ese sentimiento consubstancial a nuestra naturaleza, y que como recordaba bellamente el ya popular padre Francisco, en su plática de aquel día, es una

inspiración celestial de la vida del paraíso, latía de siempre, desde aquella feliz mañana en que la Congregación lo recibiera como director de la misma, en el ánimo de todos, y en ese día encontró un motivo que le hizo surgir indómito, expresivo y pujante, como con bríos contenidos largo tiempo ya, al hacer suya la alegría de uno de los momentos más felices de la vida de su director. La toma del fajín y el crucifijo, distintivo y arma del misionero, del soldado del ejército aguerrido en la lucha contra el mal y el error; de la gloriosa e inmaculada Congregación de la Preciosa Sangre, en cuyas filas iba a ingresar...

De ahí ese desbordamiento generoso de afanes y vehemencias por rivalizar en agasajos espirituales hacia el camarada noble, el hermano bueno, el amigo predilecto, el consejero sabio, el maestro prudente, persuasivo y dulce, como identificado con aquella justa expresión del pensador que dice, «que sólo la dulzura y persuasión hace cristianos», que ven los congregantes en la persona de su amado director...

Así, deseosos de probar a éste la verdad de su cariño y la eficiencia de sus enseñanzas, irrumpen gozosos en el templo y póstranse fervorosos a sus plantas para, en número de trescientos, recibir de sus manos el Divino Pan de las almas y así conmemorar tan fausto acontecimiento como el que horas más tarde habrían de presenciar emocionados... Y como el ejemplo edificante, mueve a imitación en las almas nobles, arrastran tras sí a numerosas personas de todos los matices sociales, que llenan la totalidad del templo, y que con ellos comulgan en la Sagrada Eucaristía, haciendo elevar las comuniones en este día a una cifra que pasa de quinientas...

Y así preparados, fortalecidos y animosos, ven llegar la hora deseada, el momento de la imposición, las once de la mañana, hora en la que el que hasta hace poco fué contralito de la Catedral de Coria—beneficio que lograra en brillantísimas oposiciones y cuando aún le faltaban tres años para dar cima a sus estudios de sacerdote en el seminario—, pasará a incluirse bajo las banderas del Beato Gaspar...

El Te Deum solemne deja oír sus magníficos acordes, que se mezclan con el grave

leer de las preces de ritual por el reverendo padre vicario de la Preciosa Sangre en España, don Juan Varrone, a quien escucha arrodillado el futuro misionero, al que apadrina—y este es un simpático rasgo que demuestra cómo lo quieren sus «luises»—el joven congregante señor Granados (E.)

Terminado el ceremonial y una vez impuesto el fajín y el crucifijo por el mencionado padre vicario, deja oír su palabra elocuente y justa para hablar al nuevo misionero de un momento semejante al que se celebraba que daba en los comienzos de la vida de la Congregación; recién fundada la primera casa, y cuando el Beato rogaba porque la Providencia le concediera misioneros para su obra, el 15 de Agosto de 1815 se abre la primera casa; poco después don Luis Achille, cantor de la capilla pontificia, renuncia a su beneficio y pide su inclusión en la Congregación de Misioneros de la Preciosa Sangre, lo mismo que hoy, después de más de un siglo otro cantor, que antes renunciara a su beneficio de contralito en Coria, recibe el espaldarazo que ha de armarlo caballero de la Preciosa Sangre. He aquí cómo este hecho viene a demostrar que los caminos de Dios son grandes e infinitos. Todo hombre en su vida alberga una idea que lleva esculpida en su alma. Yo seré huacastano, dice un día un niño que más tarde ha de asolar Europa con sus tropas, y fué Napoleón. Cantó dijo: Yo seré historiador; y su nombre es glorioso hoy como tal. El beato Gaspar dijo: Yo seré misionero y apóstol; y fué más que eso aún, fué santo. Palabras son éstas que todos los hombres, han de repetir, según sus ideales nacientes; por eso el sacerdote, cuando abraza su vocación, ha de decir desde el fondo de su alma: Yo seré sacerdote. El misionero debe decir: Yo seré con Jesús una misma cosa; yo seré misionero que llevaré como El su cruz, con el dolor y el sacrificio, sin temor a dificultades. Exhorta al nuevo misionero a perseverar en la obra de las juventudes sobre las que debe derramar el riego espiritual con que conducirlos hacia las playas de la eterna felicidad, hacia Dios. Con palabras que producen honda emoción lo invita a seguir el ejemplo de la Cruz, en la que dice que debe clavar su alma, porque sobre esa Cruz está Dios que ha de poner al final de

su alma, la palma de la victoria. Y dirigiéndose al nuevo misionero, le dice: «Levántate; yo en nombre del reverendo P. General de la Congregación, a quien represento en estos momentos como vicario en España y como misionero, te doy el abrazo de compañero, de hermano». Abrazo que el nuevo misionero, devuelve con lágrimas en los ojos... El acto produjo hondísima emoción en las numerosas personas que lo presenciaron. El P. Francisco fué felicitado y lo mismo el padre Varrone, por su elocuente y delicada plática.

Por la noche celebróse improvisada y simpática velada, donde nuevas sorpresas aguardaban al popular director de los «luises»; la primera, la demostración de simpatía de que el público le hizo objeto al penetrar en el Teatro, entre vivas y aplausos extensivos a la Congregación de la Preciosa Sangre. Y la segunda, los diversos números de la misma en la que un puñado de «luises» rivalizaron en cariñosas demostraciones. El señor Guardiola, (directivo), pronunció un precioso discurso en el que de manera elocuente expresó el cariño que la Congregación profesa a su director y la alegría con que se asociaba a la de su amado P. Francisco en este día, siendo subrayado su discurso con los aplausos de aprobación e identificación de sus compañeros y público en general, entre el que el neófito goza de generales simpatías y estimación.

Conocedores ya de antiguo de su valer y honrándolo con la amistad del joven director de los «luises», felicitamos al reverendo padre Varrone por la valiosa adquisición que acaba de hacer para su Congregación, y al mismo tiempo lo hacemos cordialmente a nuestro buen amigo don Francisco, a quien deseamos grandes éxitos y aciertos en su nueva vocación.

Carpintería y Ebanistería  
de  
**Santiago Porrás**  
Sancti-Spíritu, número 14  
CÁCERES

## CABALLEROS:

Si queréis las camisas mejor confeccionadas y los dibujos más modernos y elegantes, visitad

## Las Modas de París

Inmenso surtido en camisetas de verano de seda hilo y crepé santé, a precios como nadie  
Alfonso XIII, número 12.—Teléfono 302

Vida provincial  
Ceclavín al día

Motivos. - Se ha caído la cruz granítica de la plazuela de San Antón

La cruz granítica de la plazuela de San Antón, una mañana de Agosto ha sido encontrada rota y caída.

Como era natural, aquella vecindad se ha conmovido ante el suceso, aunque no fuera más que por la costumbre de ver cómo se yergue frente a la puerta de la ermita, aunque sólo fuera por el hábito de contemplar su silueta alzándose sobre la gradería.

¡Pobre cruz granítica! No hace mucho tiempo que su esbelta figura penetró por el objetivo de nuestro kodak, gracias a lo cual continuará mirándola como ayer, antes de que se perpetrara su rotura y caída; tal y como la admiraran las generaciones pasadas; tal y como corrieran a su alrededor tradiciones lejanas...

Y a la par que la hicimos penetrar por el objetivo del kodak, al verla aquel día de Enero envuelta por el sol y acompañada de los viejos que en sus gradas acostumbraban a tomar asiento, al regresar estampamos lo siguiente en una cuartilla: «Casi siempre en la plazuela pueblerina se suele contemplar la cruz granítica frente a la antañona ermita.

La cruz granítica, recia y pesada, que se eleva sobre unas gradas, en las que unos viejos acostumbraban a tomar el sol.

Esto constituye el cuadro eterno, que queda intacto, impecable, que nada pierde en el rodar de los siglos, en los que si caen tradiciones y costumbres que bajo de ella se verificaron, esto otro jamás el tiempo lo consume.

Por eso hoy, como ayer, siguen los viejos tomando el sol en las gradas de la cruz granítica, de cuyos brazos orantes parece pender un montón de tradiciones por lo que ya es el eterno cuadro pueblerino cargado, perfumado por el bálsamo de la tradición».

Pero ya no hay cruz, ya no hay cuadro pueblerino...

Las mujeres del barrio, al bajar a la plaza, alborotaron lamentándose del suceso, y los viejos acompañantes, seguramente llorarán su pérdida.

Yo no lloro; mi espíritu escéptico; ya nada me extraña ni me impresiona, todo lo recibo con frialdad.

Y así, poco a poco, insensiblemente, se pierden las costumbres y las tradiciones, olvidándose con ellas la historia, nuestra historia, que es el guía, el libro que alecciona, marcando las rutas en el vivir, al ir deduciendo del pasado y del presente los hechos útiles para el futuro.

Pero en un pueblo en el que no se tiene en cuenta ni el pasado ni el presente; donde se deja perder una riqueza, tal como la de nuestras viñas, sin pensar que eso nos hizo ser lo que fuimos; en donde sólo se tiene en cuenta el momento aislado, donde únicamente hay que vivir la hora que corre, sin sentir la responsabilidad que nos exigirán las generaciones que nos sucedan y sin darse cuenta que rompemos el hilo continuador de nuestra grandeza, nada de eso importa, como no importa nuestra crónica sobre «Melitía», porque lo que interesa y preocupa son las cuestiones personales, la satisfacción de pasioncillas, la saciedad de egoismos...

Unos dirán que así no se redime al pueblo—los que ni ponen los medios para tal fin, ni lo harían si en sus manos estuviese cosa tal—, otros ni se enterarán, y en tanto, todo se pierde; nuestra riqueza material y económica; nuestro tesoro espiritual, henchido de tradiciones gloriosas...

En un amanecer de Agosto cuando el sol fuerte del verano iba a lanzar sus potentes rayos, la cruz granítica de la plazuela de San Antón, apareció rota y caída... Si será el dedo de la Providencia que nos muestra de ese modo la dejadez y apatía que sobre nosotros pesa.—El Corresponsal.

Hoy, 6 Agosto 1930.

## Casa Alvarez

Ex-Cocinero del Hotel Nieto  
VIAJEROS Y ESTABLES  
SE SIRVEN CUBIERTOS  
DESDE CUATRO PTAS.

General Ezponda, 14. 2.º Izqda. - CÁCERES  
Teléfono 312

Vida provincial

## Valencia de Alcántara al día

### Noche de verbena

La sociedad «Amigos de Unión» organizó noches pasadas una soberbia verbena, y, debido al mal estado del tiempo y lo excesivamente cruel de la temperatura, hubo de celebrarse en el salón de baile de la ya citada sociedad, perdiendo, como es natural, el aspecto clásico y típico de la misma.

No obstante la mala nota que celebrarse un espectáculo de esta índole bajo techo y el estar reclusos entre cuatro paredes, la verbena que allí se celebró fué de mucho mejorcito que hace mucho tiempo hemos contemplado en nuestro pueblo.

El elemento joven se animó de lo lindo, y como es la parte principal de estas fiestas, el resultado de la misma fué sencillamente maravilloso y algo digno de dejarse impreso en letras de molde, ya que tan escasos estamos de reseñar fiestas como ésta de la que hoy nos ocupamos.

Al elegante y verbenero baile acudió toda la buena sociedad valenciana, y el aspecto que a las doce de la noche presentaba, era encantador, cuajado de caras bonitas.

El local estaba primorosamente adornado con guirnaldas, farolillos y otros objetos, propios de estas fiestas y traídos expresamente para la misma de la importante «Casa Rico», de Madrid. El aspecto que el local ofrecía, era sencillamente digno de un cuento de hadas o cosa muy análoga.

En dicha verbena (o mejor dicho, ya convertida en baile de sociedad) por obra y gracia del tiempo excesivamente incierto, guasón y caprichoso, de que actualmente gozamos, tomó parte la Orquesta Sinfónica Valenciana, reforzada por el insigne Miguel, (rey del Jazz Band), cuyo arte ya hacía tiempo no contemplábamos; y que a decir verdad el eminente músico del «ruido» y el «estampido», progresa que es un encanto.

La actuación de la misma, no pudo ser más afortunada, y por ello el maestro Rodríguez y sus compañeros, oyeron infinidad de aplausos y grandes y cariñosas felicitaciones. Su éxito fué franco y completo.

A las dos de la madrugada, se sirvió un rico y gustoso chocolate, acompañado de exquisitas pastas, dulces secos y sabrosísimos licores, y después de bailar unas cuantas piezas más, a las tres de la madrugada se dió por terminada la fiesta, y el

elemento femenino se retiró a descansar.

Ahora bien, dicen «que los últimos serán los primeros», y por eso dejamos para este instante el momento de hablar de nuestras bellísimas jovencitas.

¡Señores, qué cosas más divinas crea el Supremo Hacedor, y con qué gusto y delicadeza las traslada al mundo de los vivos! Si el insigne Romero de Torres existiera, seguramente para algunos de sus gloriosos e inmortales lienzos hubiera elegido algún modelo de los muchos verdaderamente dignos de ello, que se destacaban en nuestra verbena. ¡Qué guapas, qué monas, qué bellísimas son y estaban todas!... ¡Maldita moda de los trajes largos!...

Rubias de ojos azules, morenas de ojos negros de sultana mora, mujeres españolas y valencianas. ¡Qué bellas son todas!...

No citamos nombres; no podemos citarlos, por no incurrir en alguna involuntaria omisión; pero aunque, como es natural, esto no pasara, son tantas, que llenarían todas las columnas de nuestro diario. La distinguida sociedad valenciana acudió y llenó el salón de baile de nuestro casino; con ello está dicho todo.

No podía en tal acto faltar la saliente nota de estrenos de trajes y, como tal, pudimos contemplar preciosos modelos, confección «Olalla», dechados de gusto artístico y distinguido corte... ¿Colores? Blanco, de gasa, estampado en flores, rosa viejo o menos viejo, pero desde luego rosa, y en general más abundante que otros los estampados. Aunque no estamos muy bien de modas, hemos podido apreciar que ásto es lo que impera ahora. No faltaron, como siempre, las parejas de tórtolos enamorados, que se arrullaban en su idilio amoroso, al compás de las alegres notas de un pasodoble torero; ni quienes, algo contrariados por el jugueteo «Cupido», se dedicase a tomar tila en el saloncito contiguo al baile; entre ellos recordamos a un pollo joven vestido de negro, que llegó aquella misma tarde, y a otro amigo nuestro que viaja una casa de Talavera.

¡Pero... qué demonio, todo tiene arreglo en este pícaro mundo...!

Terminó la verbena; el fresco de la noche recogió pronto a todo el mundo, y alguien que vive no muy largo del edificio del casino, nos ha dicho, que cuando ya rendidas por el sueño y el cansancio, se hallaba trasladada al más feliz de los mundos, le parecía oír todavía el golpear de las tazas y vasos, el estruendoso ruido del «jazz band» y alguna marcha fúnebre... Y yo digo que no fué sueño, no; fué una verdadera realidad. A las cinco de la mañana para «ellos» todavía se bebía tila y manzanilla, se comían churros y hasta se aplastaban los bizcochos impregnados de fino «La Ina», en la cabeza de los demás.

Noche de verbena, noche de alegría, noche de caras bonitas. Bajo el cielo azul valenciano, ¡qué hermosa noche hubiera sido si las caricias de tu brisa y el relente del fresco hubiera permitido la fiesta al aire libre, tal cual son estas fiestas, y el ambiente se hubiera perfumado con el olor de la albahaca, el aceite de los curros y el fuerte sabor de la caza! Y así son las clásicas verbenas...

ACCESORIOS, RECAMBIO AUTOMÓVILES,  
NEUMÁTICOS, HERRAMIENTAS EN GENERAL  
Y MAQUINARIA

## CASA CASTUERA

SAN PEDRO, 16  
(frente al Banco de España)

Almacenes:  
SANCHEZ, 3

CACERES

Terminó la verbena; el fresco de la noche recogió pronto a todo el mundo, y alguien que vive no muy largo del edificio del casino, nos ha dicho, que cuando ya rendidas por el sueño y el cansancio, se hallaba trasladada al más feliz de los mundos, le parecía oír todavía el golpear de las tazas y vasos, el estruendoso ruido del «jazz band» y alguna marcha fúnebre... Y yo digo que no fué sueño, no; fué una verdadera realidad. A las cinco de la mañana para «ellos» todavía se bebía tila y manzanilla, se comían churros y hasta se aplastaban los bizcochos impregnados de fino «La Ina», en la cabeza de los demás.

Noche de verbena, noche de alegría, noche de caras bonitas. Bajo el cielo azul valenciano, ¡qué hermosa noche hubiera sido si las caricias de tu brisa y el relente del fresco hubiera permitido la fiesta al aire libre, tal cual son estas fiestas, y el ambiente se hubiera perfumado con el olor de la albahaca, el aceite de los curros y el fuerte sabor de la caza! Y así son las clásicas verbenas...

**La próxima verbena**

En vista del éxito obtenido en esta verbena, se está organizando otra, que será sencillamente imponente, para el próximo día 23, y la que tendrá lugar en el vestíbulo del Casino, que da acceso al Teatro «Luis Rivera».

No queremos hacernos ilusiones, ni adelantar juicios sobre la misma; pero no dudamos un momento, que presidiendo esta organización nuestro querido amigo el culto doctor en Medicina, don Remigio Rajal Novella, el éxito, en todos sentidos, se puede dar por descontado. Las ferias y fiestas de Valencia tienen un principio de grandes atractivos para todos nosotros.

De toros, para qué hablar Jaime Noain, triunfa en Coruña; Miguel Morilla, «Atarfeño», en Granada y otras plazas, y de lleno, esta pareja conseguirá el día 25 del actual un éxito rotundo y justificado en la nuestra.

## Telesforo Díaz y Muñoz

APODERAMIENTO DE MUNICIPIOS

Apartado de Correos núm. 17 - CACERES -  
Teléfono núm. 389 Instituto, número 6

El tiempo se encargará de demostrarlo.

### Natalicio

En la madrugada del día de ayer dió a luz un hermoso y robusto niño, la joven y bella esposa de nuestro muy querido amigo, don Anselmo Elviro Rodríguez.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Enviamos nuestra más cariñosa enhorabuena a toda la familia del nuevo vástago, a quien a más de nuestra antigua y verdadera amistad, desde hoy nos unen lazos de espiritual parentesco.

¿Será Enrique torero...? El tiempo y su padrino lo dirán.

### Viajeros

De Madrid llegó nuestro simpático amigo, el experto volantista y joven sófer de esta localidad, don Francisco Jiménez Rodríguez.

Salió para Alburquerque, Almendralejo y otras plazas, el joven viajante de la imprenta y papelería Soto, de Sevilla, y muy querido amigo nuestro, don Antonio Vázquez Sierra.

Le deseamos un feliz viaje y todo el negocio que él se merece. — El Corresponsal. 6 Agosto 1930.



GALLINAS DE ALTA PUESTA COM  
PROBADA, RAZAS LEGHORN, CAS  
TELLANA Y PRAT, A DOCE PESETAS  
EJEMPLAR

### DE MEJICO

#### Ejecución de cinco bandidos

Cinco de los bandidos que hace unos días hicieron un «raid» sobre la población de Teneg del Valle (Méjico), han sido capturados y ejecutados inmediatamente por las tropas que salieron en su persecución.

Los cadáveres de los cinco bandidos han sido expuestos en una Plaza de aquella capital.

## Hombres españoles Francisco Vitoria

Fué a la Salamanca de la célebre Universidad, a la vetusta Salamanca, a la que cupo el honor de cobijar bajo su cielo al hombre que allá por el siglo XVI, expuso una doctrina viril y clara, que había de llevar la paz a los corazones de los indios, que muy pocos años antes vivían en la obscuridad, sin ser conocidos por los países civilizados de entonces, y que fueron descubiertos merced al esfuerzo titánico y al talento de nuestro compatriota Cristóbal Colón.

Fué la Salamanca de las bellas torres y de los hermosos conventos la que tuvo la gloria de cobijar, bajo el techo del de los Dominicos, a aquel teólogo que ha pasado a ocupar un puesto entre los inmortales. Este gran hombre, sencillo y sabio, fué el padre Francisco Vitoria.

Este hombre es el que hoy viene a mi memoria, con motivo de las tentativas de federación europea, llevadas a cabo por Aristides Briand, teniendo por mira la misma que tuvo Vitoria, la paz. Fué una doctrina tan clara y tan precisa la que expuso Vitoria, que a pesar de la transformación que ha sufrido la mentalidad de los pueblos europeos en los cuatro siglos que han pasado desde entonces, continúa siendo el puerto seguro al cual se acogen los navegantes del derecho internacional, para encontrar un sitio donde proveerse de normas que aclaren las dificultades que se les presenten en el tráfico de la vida día.

Fué el Padre Vitoria el fundador del Derecho Internacional, y como español, su nombre quedó olvidado, y sólo se le conocía como uno de tantos teólogos de los que abundaban por aquellos tiempos. Si este hombre excepcional, en lugar de ser español hubiera tenido otra nacionalidad, su nombre hubiera sido conocido de todos, y nadie habría de tener el valor de poner en duda la paternidad suya de la ciencia que él creó.

Ha sido necesario para sacar del olvido, a este hombre ejemplar, la labor callada y constante realizada por

los grandes internacionalistas, Brown Scoot, Fernández Medina y Yanguas Mesia. A estos tres sabios se debe la rehabilitación en el campo de la ciencia de nuestro gran Vitoria, y han sido los primeros en proclamar a todos los vientos que el verdadero fundador del derecho internacional no fué nadie más que el padre Vitoria y no Hugo Grocios, a quien se había atribuido hasta hace poco tal honor. El mismo Grocios lo reconoce en el prólogo de su obra cuando dice que las bases de ella las ha visto en la obra de un español llamado Francisco Vitoria, que la exponía antes magistralmente en su célebre obra «De juri et belli».

Para premiar la labor de estos hombres que arrostraron valientemente la opinión en contra de casi todos los autores, se celebró en Salamanca la inauguración de la cátedra de Francisco Vitoria, digno homenaje póstumo de reconocimiento de su sabiduría y en la cual se han de dar cursillos que han de divulgar sus doctrinas.

En esta misma ocasión se impuso el birrete de doctor «honoris causa» a los ya mencionados Brown Scoot y Fernández Medina.

En el transcurso de aquellos días se celebraron conferencias por los más ilustres tratadistas de derecho internacional, estando ya todos de acuerdo en reconocer la obra de Vitoria en toda su extensión, y tuvo la dicha de oír de labios del profesor americano homenajeado, la afirmación de que el padre Francisco Vitoria fué el verdadero fundador del derecho internacional. Afirmación que nos debe llenar de orgullo a todos los españoles, pues es un eslabón más en la gran cadena de hombres célebres que posee nuestra España.

J. LÓPEZ BORRASCA  
Agosto, 1930.

INFORMES Comerciales y PERSONALES en España y Extranjero, con absoluta RESERVA — CERTIFICADOS de PENALES, al día, TRES PESETAS. — Comisiones Generales. — Cumplimiento de EXHORTOS. — Compra-Venta de Fincas. — Hipoteca — Casa fundada en 1908. — Director: Antonio Ordóñez. — Agente Colegiado — Preciados, 64. Madrid.

## Agua de Valdelazura

AGUA DE MESA. ANTIDIABÉTICA.  
Bicarbonatada, litínica y radioactiva. Insustituible en las afecciones del tubo digestivo.

Propietario: Buenaventura Delgado Gregorio.  
PUERTO DE BEJAR (Salamanca)

Concesionario:  
Para Cáceres, Francisco Cruz Quirós, San Antón, 22.  
Oficina técnica: MADRID.— Barquillo, 28.

Sobre una información
Una carta del Banco de Ahorro y Construcción

Madrid, 6 Agosto 1930. Sr. Director de NUOVO DIA. Avda. de Cervantes, 44. Cáceres.

Muy señor nuestro: Uno de los millares de socios con que el Banco de Ahorro y Construcción cuenta en esa provincia, consciente de sus obligaciones corporativas, nos ha remitido un ejemplar del diario de su digna dirección, número 1.206, correspondiente al día 31 del pasado mes de Julio.

En él vemos inserta una información de su correspondencia en Miajadas, que, o es novato en asuntos periodísticos, o su artículo está saturado de una intención poco recomendable, como si se inspirara en el deliberado propósito de mortificar en servicio de Dios sepa qué clase de intereses, y en uno y otro caso revela el aludido señor que los calores caniculares le han secado el majín, ya que no supo dar con un tema más interesante y ameno para los lectores.

Las precedentes consideraciones vienen al caso de no querer tomar totalmente en serio la irreflexiva información del Sr. Molina, pues la más elemental noción periodística aconseja que antes de lanzar a la publicidad noticias de cierta índole, es preciso documentarse, en evitación de un posible daño, que en este caso no existe por estar el Banco sobre tales gratuitas o no gratuitas manifestaciones, y también para no hacer caer en el ridículo a un periódico de prestigio.

Para que usted, señor director, y sus lectores, sepan a qué atenerse, como debió saberlo, preguntándolo antes el correspondiente, tenemos el gusto de manifestarle que las obras que esta cooperativa efectúa en Miajadas, como todas las que realiza en España entera, las hace por contrata, cediendo la construcción de los inmuebles a los que concursan con más ventajosos presupuestos y que mejor se adaptan al pliego de condiciones que formula nuestra Sección Técnica.

En lo que se refiere a la casa que por el Banco se construye en Miajadas, para nuestro asociado don Mateo Rodríguez, la contrata se cedió a don Nazario García, que es el único responsable de lo que suceda mientras las obras duren, y a cuyo señor ha satisfecho el Banco el importe de los diferentes plazos que, con arreglo a contrato, han ido venciendo, previo certificado de nuestro

ilustre arquitecto en esa provincia, don José López Muñera.

Es decir, que el Banco ha cumplido y cumple siempre con toda fidelidad sus compromisos, sin que pueda estar a merced de la ligereza de quien, para no ser tachado de imprudente e irreflexivo, debió a priori enterarse de los verdaderos términos del asunto, y no sacar a colación un nombre que goza en todo el país de general prestigio, que en gracia a la gran obra social que realiza, merece del Estado exenciones, privilegios y estímulos, y que cuenta con el beneplácito de las personalidades más destacadas en el campo de la economía social.

Es lamentable, señor director, y su claro criterio lo reconocerá seguramente, que se ponga en evidencia con informaciones tendenciosas y mal fundamentadas la seriedad de un periódico y el buen nombre de una entidad respetable, por el vano prurito de buscar notoriedad personal, según se desprende de la frecuencia con que el señor Molina repite su propio nombre en el deplorable trabajo, y por caer en el desacreditado truco de erigirse en redentor de obreros, respetados por todos y por nosotros en primer lugar.

En la provincia de Cáceres cuenta el Banco de Ahorro y Construcción con miles de socios; ha construido y entregado ya más de diez casas y otras que proyecta, así como ha hecho propietarios de las tierras que como arrendatarios trabajaban, a varios obreros del campo. Así es cómo se demuestra el cariño a los obreros, no con frases y actitudes de relumbrón!

Agradeciéndole de antemano la publicación de estas líneas para que cada cosa quede en su lugar y... el señor Molina en Miajadas, nos es grato aprovechar la ocasión para saludarle atentamente.

JOSÉ MASSÓ AGUILÓ Director del Banco de Ahorro y Construcción

Aurelio Torremocha Cirujano-Dentista Plaza de la Concepción, 27 Teléfono 273

Pida en sus consultas tarifa especial reducida. Dientes artificiales, 7'50 uno. Los mismos, oro todo, fijos, 25 pesetas uno. Reconstrucción de antiguos e inútiles aparatos en oro o caucho. Composturas en el día.

LUIS NUÑO BEATO MEDICINA GENERAL ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA DE ONCE A DOS Pizarro, 1 Cáceres

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número del 1.º del actual del «Boletín de la Federación de Empresas Periodísticas de Provincias», que contiene interesantes trabajos para la clase periodística, y entre los cuales destacan los siguientes:

«Reclamación sobre las Notas Oficiosas», de D. Lagunilla.

«Publicar y cobrar o no publicar», de Hernández Usobiaga.

«El precio de los periódicos», de T. M. Antigüedad.

«Los mensajes telegráficos».

«El anticipo reintegrable», «Los Noticieros de los lunes», y otros más de interés.

Novela de gran interés

«El diamante verde». — Novela número 5 de la Colección Popular Regina. — 1'50 pesetas ejemplar. Editores Ribas y Ferrer, Muntaner, 65. Barcelona.

He aquí una de las novelas más afortunadas del celebrado escritor inglés Henry St. John Cooper. La acción interesante, compleja y movida, comienza con unos puros y truncados amores, nacidos en la paz solariega de un cortijo, para desarrollarse y terminar en la vorágine de la vida londinense, entre gente bien y poderosos

del cine, lo cual le dá un valor extraordinario de actualidad. Dos figuras espléndidas de mujer se destacan en la bien tramada novela; Juana, la plácida doncella campesina, fiel a su primer amor no obstante la oposición sistemática del padre, y la arrogante millonaria Elena, hija del rey de la pantalla.

Los personajes que en torno a esas dos figuras giran, son todos de carne y hueso, especialmente Jorge Astón, el supuesto ladrón del collar de Golconda, el cual tiene un famoso brillante verde que hace desgraciados a cuantos lo poseen, y se halla en poder de la enamorada Elena, causándole no pocas amarguras.

La obra es por demás interesante y variada, pues se encuentran en ella como traídos de la mano, curiosos episodios, raras peripecias, frecuentes viajes e inesperados encuentros que terminan con una boda triple, poco menos que imprevista.

La traducción de «El Diamante Verde», hecha directamente del inglés, es fiel y literaria al propio tiempo, viniendo a enriquecer los solicitados volúmenes de la «Colección Popular Regina» que con tanto acierto publica la casa editorial Ribas y Ferrer, especializada en el ramo de novelas para la mujer, morales y humanas al propio tiempo.

La cuestión de los taxímetros Los dueños de vehículos y los chofers, están de acuerdo para seguir aplicando las tarifas actuales

El Ayuntamiento se ocupará de este asunto en el pleno de Septiembre

MADRID, 7 (6'30 t.) (POR TELEFONO)

El alcalde de Madrid, señor marqués de Hoyos, recibió hoy al Comité paritario que entiende en el asunto de los taxímetros, para hacerles saber que no podía quedar en suspenso el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento pleno, en la última sesión celebrada, en cuanto se relaciona con las tarifas de dicho servicio.

No obstante, el marqués de Hoyos les dijo que quedaban en libertad los dueños y chofers, para seguir aplicando las tarifas actuales.

El presidente del Comité paritario, expuso que tanto los patronos como los con-

ductores están conformes en seguir aplicando las mismas tarifas, si bien ruegan al Ayuntamiento que se ocupe de este asunto a la brevedad posible, para llegar a una solución definitiva.

El alcalde les prometió llevar de nuevo la cuestión al pleno que se celebrará en el mes de Septiembre. — Mencheta.

Los regios originales, sometidas por miss Partridge en una conferencia reciente en Del Monte, California, fueron las siguientes:

- 1. Vestid graciosamente para el desayuno. 2. Nunca hagáis que vuestro marido os ayude en las faenas domésticas. 3. El marido debe sacaros a pasear solamente dos noches por semana. D. j. ad que se quede en casa el resto del tiempo. 4. La mujer debe pagar el alquiler de la casa y las cuentas del bodeguero y del carnímero, antes de comprarse elegancias, o siquiera muebles nuevos. 5. Nunca permitais visitas de la suegra los domingos o días de fiesta. 6. Escuchad religiosamente a vuestro marido si es dado a oírse perorar.

José Candela Magro CÁCERES ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS Y AZULEJOS

Fábrica de Mosáicos Hidráulico

Por la paz conyugal Reglas para conservar el amor del marido

Miss Jennie Partridge presidenta en otro tiempo de la Federación de Clubs Femeninos en San Francisco, promulgó recientemente «Nueve reglas para conservar el amor del marido». (¡Amables lectoras casadas, prestad atención!)

Y he aquí que Cecil B. De Mille, el famoso productor de películas, agrega dos nuevos mandamientos a dichos aforismos.

«Leí con gran interés las reglas de Miss Partridge», declara el director de la Metro, que es también presidente de la Asociación de Productores de Películas. «Ha hecho una compilación excelente, salvo una omisión. Se le olvidó mencionar la parte que el cine desempeña en la felicidad conyugal. Por lo tanto, me permito sugerir estas dos posibles adiciones:

10. No os entusiasmeis demasiado en casa por ese apuesto astro del cinema cuya interpretación admirásteis en la matinée.

11. No arguyáis con el esposo si le place criticar alguna producción cinematográfica. Las discusiones sobre películas son tan peligrosas como las de la «ley seca» o las de la contribución personal.

La razón de estas adiciones es obvia. Visto que cada semana asiste más gente que la semana anterior al cinema, es lógico suponer que la película ejerce efecto definido en muchas otras diferentes manifestaciones de la vida».

Las reglas originales, sometidas por miss Partridge en una conferencia reciente en Del Monte, California, fueron las siguientes:

- 1. Vestid graciosamente para el desayuno. 2. Nunca hagáis que vuestro marido os ayude en las faenas domésticas. 3. El marido debe sacaros a pasear solamente dos noches por semana. D. j. ad que se quede en casa el resto del tiempo. 4. La mujer debe pagar el alquiler de la casa y las cuentas del bodeguero y del carnímero, antes de comprarse elegancias, o siquiera muebles nuevos. 5. Nunca permitais visitas de la suegra los domingos o días de fiesta. 6. Escuchad religiosamente a vuestro marido si es dado a oírse perorar.

7. Pedirle opinión acerca de todo.

8. Mostráos tímidas apoyaos en él... pero no apoyéis demasiado.

9. Lisonjeadlo haciéndole creer que no sois sino una débil criatura y que él es un gigante con la fuerza de un león y el arrojo del Cid.

Cecil B. De Mille tenía sus razones para estudiar detenidamente estas reglas. Está terminando actualmente una producción hablada de la «Metro», «Madame Satan», basada en cierta fase de la vida conyugal.

P. C. KATOKA

Las comunicaciones en Cáceres

HORARIO DE TRENES

LLEGADAS

Madrid (correo y rápido) 7'46 mañana. Mérida (correo), 11'48 ídem. Salamanca (correo), 2'15 tarde. Madrid a Cáceres (mixto directo), 9 noche. Portugal (correo), 10'55 ídem. Lisboa (rápido), 1'20 mañana. Mérida, tren número 1.76 (Mercancías con viajeros) 9'55. Mérida, tren número 527 20'40.

SALIDAS

Portugal (correo), 5'13 mañana. Madrid (mixto directo), 6'15 ídem. Mérida, tren número 753 (mensajerías) 8'10 mañana. Enlaza con el rápido de Badajoz para Madrid, los martes, jueves y sábados. Salamanca (correo) 1 tarde. Mérida, tren número 713 (correo), 15. Mérida, tren número 1.773 (Mercancías con viajeros), 19'30. Madrid (correo), 9'15 noche. Madrid (rápido), 11'15 ídem.

HORARIO DE AUTOMOVILES

SALIDAS

Correo Alcántara, 7 mañana. Directo Trujillo, 8 ídem. Correo Miajadas, 9'15 id. Directo Arroyo, 1 tarde. Directo Plasencia, 3 id. Correo Trujillo, 4 id. Directo Alcántara, 4 id. Directo Miajadas, 4'30 id. Directo Montánchez, 4'30 ídem.

LLEGADAS

Directo Miajadas, 9'45 horas. Directo Arroyo, 9 50 id. Directo Alcántara, 10 id. Correo Trujillo, 11 id. Directo Montánchez, 10'30 id. Directo Plasencia, 11'30 id. Correo Miajadas, 19 id. Correo Alcántara, 19'45 id.

## DIVAGACIONES

# La atracción y repulsión en los planetas

Es sabido que cuando un innovador da a conocer un descubrimiento, en lugar de encontrar apoyo en los compañeros se desata contra él una guerra a muerte; echándole encima todo el peso de la ciencia oficial, Juntas, Academias, Museos, etcétera, hasta destruir al invento y al inventor, como si fuera un animal dañino, atribuyéndose una autoridad que les hacer caer en el ridículo por su pedantería, en muchas ocasiones. Esto le ocurrió a Servet, Galileo, Colón y Peral, entre otros muchos.

En otro caso es un sabio que en cuanto descuella, se imagina que es un creador, que no puede equivocarse, y establece leyes, inventa teorías, define a su gusto, sin perjuicio de que el tiempo se encargue de demostrar que al lado de tanta sabiduría no hay más que pretensiones mal entendidas, y el fracaso que hubiera podido evitar, con un poco de cautela; todo ello por desconocer que nadie es depositario de la verdad y que lo más frecuente es equivocarse.

Ejemplo de esto fué el eminente físico y matemático Arago, uno de los valores positivos más legítimos de la ciencia francesa, el cual firmó en un informe que le pidió la Academia de Ciencias de París, diciendo «que del cielo no podían caer piedras», afirmación que le puso en ridículo por que los bólidos, aerolitos, piedras meteóricas, etc., no es solo cierto que han caído, sino que se conservan algunas en los museos.

Newton, el talento portentoso y de mayor relieve que registra la Historia, y en la ley que más fama le dió, la gravitación universal, dijo: «Que los astros se atraían en razón directa de las masas e inversa del cuadrado de las distancias».

Ya veremos enseguida que dicho de esta forma incompleta, se cae en el error y al mismo tiempo manifestamos que no afirmamos nada por la desproporción tan enorme que existe entre nuestros juicios y los de sabios del fuste de los que venimos aludiendo.

Volviendo a la citada ley, preguntamos: ¿Por qué los astros no se repelen en algunos casos, como sucede con los cuerpos electrizados cuando las cargas tienen el mismo signo? Se dice que es debido a las grandes distancias que separan los astros; pero esas distancias son las mismas para atraerse, de modo que la razón flojea bastante.

Además, y esto es importante, se ha observado que algunos aerolitos contienen carbono, lo que implica la existencia de vegetación anterior, y por otra parte siendo cuerpos relativamente pequeños y bogando allá en las profundidades de la extensión, como decía Echegaray, la temperatura habrá sido bajísima e impropia para la vida vegetativa; por lo tanto, ese aerolito ha debido formar parte de un astro de gran masa y temperatura, en el cual fuese factible la citada vegetación y del que se separó al faltarle por cualquier causa el agarre de la cohesión.

¿Y por qué se separó? Porque habría repulsión; luego la ley no es cierta en este caso, porque no se atraen.

Estudiando la acción que ejerce un astro sobre otro, se llega a deducciones interesantes respecto a la ley de Newton.

Para ello nos vamos a servir de dos globos de goma, y suponiendo que éstos se dilatan y se contraen al mismo tiempo, se demuestra fácilmente que se repelen, y si el uno se contrae cuando el otro se dilata, se atraen.

En el primer caso, las ondas simultáneas que se producen son del mismo nombre, condensadas o dilatadas, y en el segundo, de nombre contrario, una condensada y otra dilatada.

Pues bien; el movimiento de los astros no se concibe más que emitiendo ondas etéreas condensadas y dilatadas alternativamente, como los globos de goma que ejerzan su acción sobre el éter que le rodea, y éste le devuelve la reacción, que es la que hace mover lo globos en cuanto la resultante de las fuerzas sea distinta de cero.

La Tierra y el Sol se atraen, luego las ondas simultáneas que se producen en ellas son de nombre contrario.

La Tierra y la Luna se atraen también, luego sus ondas son también de nombre contrario.

Consecuencias interesantes.

1.ª El Sol y la Luna, que tienen ondas simultáneas del mismo nombre, se repelen, lo que es contrario a la ley de Newton.

2.ª El Sol y los satélites están en el mismo caso que la Luna y, por tanto, los repele.

Sandalias y Zapatillas

**Alpargatas y Calzados**  
(VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR)  
**EVARISTO MALAGA**  
**CACERES**

La casa más importante de Extremadura en estos artículos.

3.ª Los satélites, teniendo las ondas del mismo nombre, se repelen entre sí.

4.ª Los planetas atraídos por el Sol producen ondas simultáneas del mismo nombre, y se repelen entre sí.

Todavía se podían sacar más consecuencias, pero bastan con las presentes para lo que estamos demostrando.

Claro está que estas deducciones nuestras no tienen valor alguno, pero cabe preguntar: ¿De dónde procede el carbono de los aerolitos? ¿Quién es el mozo que se atreve a sostener que la vida de las plantas puede realizarse a temperaturas próximas al cero absoluto, que es doscientas setenta y tres grados más baja que el cero del termómetro?

MARTÍN REGODON

## Se alquila

La casa número 29 de la Plazuela de San Juan, que ha ocupado la Delegación de Hacienda.

Para informes, dirijanse a Norberto Elviro. Brozas.

## ROBO ATREVIDO

Entran en un secadero y se llevan unos costales de cebada

En un secadero del sitio denominado «Cinco Fuentes», en el término municipal de Garganta la Olla y propiedad de Benigno López Herrero, penetraron noches pasadas unos desconocidos que se llevaron un haucha y cinco fanegas de cebada, en varios costales de lona.

Los ladrones, para penetrar en el interior, con una palanca de hierro removieron las piedras donde se empotraba la puerta de entrada.

La benemérita ha realizado activas gestiones que hasta la fecha no han dado resultado alguno satisfactorio.

**GUERRA** FOTOGRAFIA  
Alfonso XIII, 30, 2.ª  
**CÁCERES**

**ANTONIO LOPEZ ALVAREZ**  
**PINTOR DECORADOR**  
Almacén de papeles pintados y decoración completa  
EXPOSICION Y DESPACHO:  
San Pedro, 13, y Parras, 31.-CACERES

## Mundo conocido

LLEGARON:

De Baños de Montemayor, el gobernador civil, don José Sánchez Claramonte.

—De Alange, don Germán Leo Palacios.

—De San Sebastián, don Andrés Sánchez Torres.

La mejor cerveza  
**LA CRUZ DEL CAMPO**

SALIERON:

Para Salamanca, con su esposa, el arrendatario de las contribuciones, don Joaquín Sánchez Torres.

—Para Portugal, con su hermana Agustina, el joven don Antonio Alvarez Urbarri.

—También ha salido para Portugal, con su familia, el capitán don Fernando Silos.

—Para Sevilla, donde presta sus servicios como músico de primera del regimiento, Granada, don Santiago Ramos Castro.

## Información militar

## Orden de la Plaza

Regimiento Segovia

SERVICIO DE OFICIALES PARA MAÑANA

Cuartel: Capitán, don Francisco Martínez Rodríguez.

Guardia: Teniente, don Francisco Jaque Amador.

Imaginería: Teniente, don Jerónimo García Pérez.

Vigilancia: Teniente, don Lorenzo Gil Salazar.

COMIDA DE LA TROPA PARA EL MISMO DIA

Desayuno: Café.

Primera comida: Patatas con bacalao, carne con tomate, gazpacho y vino.

Segunda comida: Judías con tocino y chorizo, pescado frito y vino.

## LA GUERRA CHINA

## Desembarco de tropas en Tsing Tao

Informan de Shangai que han desembarcado en Tsing Tao varios contingentes de soldados nacionalistas, que suman cerca de 20.000.

Además, se espera en breve la llegada de otros 50.000, con objeto de atacar a Tsi Nan Fu.

## El empleado

# Los hombres vistos por una mujer

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Modesto, sencillo, llevando un capital de ilusiones dentro del alma, este hombre empezó a prepararse para las oposiciones, por medio de las cuales logró su empleo.

Creía que, en lograrlo estaban el bienestar y la felicidad plenas, porque en sus pocos años la vida se le aparecía así de fácil. Pero los años vinieron a demostrarle todas las pesadumbres que acompañaban la vida del hombre de la modesta clase media, y la muerte de aquellas queridas ilusiones tiñó de melancolía las horas que vinieron después.

El empleado es un hombre de ilustración, que hizo el bachillerato allá en la provincia remota, o terminó una carrera que le valió para lograr aquel empleo fijo, después, claro es, de las consabidas oposiciones ganadas a beldios con cuanto esfuerzo.

Allí en su juventud escribía versos a una novia dulce y anémica que se consumía de tedio bordando zapatillas de terciopelo detrás de los cristales de un mirador provinciano, mientras en la calle desierta caía la lluvia o brillaba el sol...

En el alma del empleado, aún de vez en vez asoma el recuerdo de aquellos tiempos pasados, que aroman toda la vida con un aura de nostalgia.

El empleado es el sueño dorado de las modistillas sentimentales y buenas, de ideales honrados y corazón puro. Es el hombre con quien sueñan crear un hogar feliz, aunque modesto, donde el amor haga prodigios y iluminando unas horas que sin ese magno hechizo serían tediosas y tristes.

La mujer modesta sueña con ese hogar donde es preciso el milagro diario de convertir una peseta en dos para el bienestar doméstico, y donde un cariño acendrado lime todas las asperezas que la vida ponga sobre la almohada cada mañana.

Luego, como antes decía, la misma vida se encar-

ga de demostrar que todas esas dulces ilusiones no son más que eso, ilusiones, que no tardan en desvanecerse, dejando en su lugar una realidad implacable que ha de traducirse en un continuo añorar. «¿Cuando yo estaba soltero?... Y en ella en un suspirar continuo y silencioso, mientras las hijas vuelven a tejer con los mismos hilos aureos la cadena de ensueños que ya la madre llevó y que aún sus nietecitas en germen llevarán...

Y forman como una gran familia esos hombres vinculados por el escalafón, y tienen sus tertulias cordiales en las que todos fraternizan, porque todos se sienten víctimas del mismo mal y esclavos del mismo ambiente y con la misma conciencia repleta de prejuicios antañones y vestidos con la misma pobreza vergonzante y decente, de personas que no quieren confesar supenuria.

Benditos varones que si algún defecto tienen, es el de aquellos dignos hidalgos de Castilla, que disimulaban su no comer echándose sobre la barba migajitas de pan. Benditos y modestos varones, que tal vez en ellos solamente reside en nuestros tiempos, lo bueno e hidalgo de la noble raza del solar hispano.

REGINA

**OLYMPIA** PERFUMERIA Y NOVEDADES

FRANCISCO BURGOS  
ALFONSO XIII, 27.-TELÉFONO 21.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

El diestro Antonio Sánchez resulta herido en Amorebieta

POR TELEFONO

Madrid, 7 (5 40 t.)—Comunican de Bilbao, que un automóvil ocupado por el diestro Antonio Sánchez, chocó con un poste en la carretera de Amorebieta, resultando el torero herido levemente.

El vehículo sufrió desperfectos de consideración.

## FUENTES SERRANO

MEDICINA INTERNA RAYOS X ELECTRICIDAD LABORATORIO, ETC.

De once a una y de tres a seis

AVENIDA DE CERVANTES, 46

A DOMICILIO, LIMITADA

AL PASAR

Un hijo preclaro de Jerte gran amigo de Castelar

Jerte tiene en su historia la limpia ejecutoria de haber dado a la Patria un día de gloria, en su defensa de la villa contra las tropas invasoras, cuando la guerra de la Independencia; pero, además de esto, que indiscutiblemente es su mayor mérito, tiene este lindo pueblo del Valle otros aspectos muy interesantes que convienen sean divulgados lo más intensamente que se pueda.

Verá el lector el origen modestísimo de una familia consagrada al trabajo, devota de la honradez y que elevó durante cerca de medio siglo el rango del pueblo en que se nació su cuna; familia vinculada en el apellido Cepeda, donde han surgido varones muy inteligentes y que culminan en don Ramón Cepeda, de grata memoria siempre para los jerteños, para todos los pueblos que integran la idílica comarca del Valle y para toda la provincia de Cáceres, que cuenta su nombre entre los de sus hijos preclaros.

Desempeñó elevados cargos en la administración pública y obtuvo el representativo de senador; fué gran amigo de Castelar y en cierta ocasión visitaron juntos Jarandilla, no haciéndolo con otros pueblos de las comarcas del Valle y Verata por las malas vías de comunicación que existían entonces; comulgaba en las ideas democráticas sanas y puras, como sabían sentirse en aquellos tiempos de clásico romanticismo, y esto le hacía figurar en las filas posibilistas, cuyo jefe era el insigne tribuno.

Murió don Ramón el 24 de Junio de 1903; su retrato está colocado en sitio preferente del salón de sesiones del Ayuntamiento jerteño; casó con virtuosa dama francesa, doña Dolores Deuthu, que anciana ya, vive consagrada al recuerdo del que fué su esposo, dama aureolada por el respeto y cariño que le guardan, no sólo los que en Jerte llevan el apellido Cepeda, sino por todo el vecindario, que conoce su grandeza de alma.

El padre de don Ramón, fué don Julián Cepeda de Castro, que falleció a los 74 años de edad, el 1894; de origen muy humilde, del que siempre se enorgullecía, pues en su juventud y careciendo de los más elementales medios económicos, vendía carne, y a fuerza de desvelos, fué reuniendo algún capital, y espíritu muy despierto, logró crearse una posición

social de cierta importancia, que luego sus hijos, siguiendo las normas de honradez que él les trazara, supieron ampliar y engrandecer; obtuvo el cargo de diputado provincial, porque con su carácter y con sus leales procedimientos, supo captarse las simpatías, no sólo de sus convecinos, sino de todos los pueblos comarcanos.

Un hermano de don Ramón, que fué don Pedro, padre de don Julián Cepeda, le ayudó en todas las empresas, y cuando ésta familia se hizo cargo de la administración municipal, el Ayuntamiento se constituyó con carácter de republicano-posibilista. Se lo encontraron entrapado y en un estado de agotamiento grande, y a través de 42 años, que lo han intervenido sin interrupción, no sólo liquidaron los atrasos, sino que sería larga la lista de mejoras que durante la actuación de esta familia se llevaron a la práctica. Sus calles son modelo por lo bien arregladas que se encuentran; se hicieron las graduadas y el Cementerio y se instaló el reloj público, y lo más meritorio es que todo ello se hizo con presupuestos irrisorios, con ingresos microscópicos, lo que prueba la moralidad en que se inspiraron los que tan discretamente administraban.

El actual, don Julián Cepeda, heredero de las virtudes vinculadas en su apellido, ha sido diputado provincial dos veces, una por virtud del artículo 29, otra en lucha, y sus más grandes desvelos han sido merecer siempre, conquistándola con obras, la confianza de sus administrados.

Síntesis de sus ideas es un párrafo del discurso que pronunció el 1909 con motivo del «Centenario de la defensa de la villa», y que copio literalmente de un periódico placentino, «Regional», de aquella fecha:

«Ni a nosotros, ni a la familia nuestra, se debe este acto; nosotros hacemos hoy lo que hicimos ayer y haremos mañana: entregar a este pueblo lo que somos,

darle nuestras energías y trabajar con él. Por eso este homenaje ha sido la obra común; el resultado de los esfuerzos de todos».

Así han pensado y han procedido siempre los que llevan el apellido Cepeda, y que, en realidad, han sido una verdadera institución en el pueblo de Jerte.

De otros aspectos muy interesantes de la villa heroica, me ocuparé otro día; baste por hoy señalar el nombre del difunto don Ramón Cepeda, prestigio positivo del pueblo que narro.

CAYETANO MOLINA

Miajadas, 5 Agosto 1930

VERANEO

Indudablemente, lo que más llama la atención de todos en las playas es el paseo. En él puede distinguirse como elegante el que vista artículos de verdadera fantasía y atracción. Hoy es tal el efecto de la mujer verla vistiendo bien, que aquella chica que sin dudar adquiere sus vestidos en la casa

LA MUÑECA

única donde reside la moda, puede conseguir aquella mirada indiscreta de todo «pollo bien», alabándola por su gusto exquisito

Siempre grandes novedades seguimos recibiendo, por su gran demanda, nuevos crespones estampados.

Extensa colección de Crep Georgette, a 6'50 metro; Sabanas Holanda, hilo en color, todo el colorido; mantelerías fantásticas, a 7'50; Gerseys e tretiempo, precios de ocasión, a 10 pesetas uno.

Visite esta casa, por ser la más surtida.

LA MUÑECA

ROSENDO CASO ALFONSO XIII, 2 - TELÉFONO 383 CACERES

COLONIAS ESCOLARES

Se formarán los grupos que van a Hervás y «La Serrota»

Pasada la anomalía sanitaria que determinó la suspensión temporal de las Colonias escolares preventoriales, la Junta provincial Antituberculosa nos ruega que hagamos público, que el día 15 del actual, se formará un primer grupo que saldrá para Hervás, como en años anteriores, y el día 17 otro que será enviado a Gredos, «La Serrota».

Fábrica de Mosáicos y Almacén de Maderas MARCOS MARIÑO CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZO CUARTOS DE BAÑO y toda clase de materiales de construcciones Oficinas y Exposición AVENIDA DE LUIS DE ARMINAN, 1 FÁBRICA Y ALMACÉN DE MADERAS CARRETERA DE MEDELLÍN TELÉFONOS: FÁBRICA, 147. OFICINA, 46. CACERES

DESDE TORREJON EL RUBIO

Una aclaración

El periódico «El Noticiero», de Cáceres, en su número de fecha 1.º del corriente, hace referencia a un artículo publicado en este diario el día 29 del pasado. Obligado por un alto deber de conciencia, tengo que contestar:

Respetable señor X: Queriendo poner en claro el objeto del mismo, que no fué aludir a personas dignas de todo respeto, ya que no tomaron la menor participación en el asunto que trata el referido artículo, acata en todas sus partes cualquier responsabilidad Manuel Sánchez Pereira, único autor, con Antonio Jorrillo, de dicho escrito, en la creencia y buena fe de que persona alguna se molestaría.

De mi parte le suplico perdón si al escribir sufrí equivocación, o usted no supo interpretar lo sustancial del artículo.

Lamentándome no se haya orientado bien, como que aproveche esta oportunidad para sátiras de cierta índole, hijas de rencores políticos.

Por si yo hubiese sufrido una doble equivocación, le suplico no apele a las conjeturas y repare, que si no firmó el autor, no fué por el temor a comprometerse, pues el propósito llevaba un fin bueno para el pueblo de Torrejón.

Perdone el señor X, y mande a su aff.º s. s.

MANUEL SANCHEZ

Torrejón, 4 Agosto 1930.

Círculo de Artesanos de Cáceres

Hasta las doce horas del día 12 del corriente, se admiten proposiciones para efectuar una nueva instalación de alumbrado, en la planta baja de este Círculo, con sujeción al pliego de condiciones y plano que estarán de manifiesto en la Secretaría, todos los días laborables, de diez a trece y de las diez y seis a las diez y nueve horas.

Cáceres, 4 de Agosto de 1930. - El presidente, Felipe Gil.

Noticias

Para la publicación de la Guía telefónica de esta capital y la región, se pone en conocimiento de los abonados, que todas las modificaciones y secciones de anuncios que quieran introducir en referida Guía, lo manifiesten en las oficinas respectivas antes del día 15 del próximo Septiembre, fecha en que quedará cerrado el plazo de admisión de toda reclamación.

Glosas madrileñas

Bueno, sí; pero...

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

-Bueno, sí; pero... Mi amigo se interrumpe. Quiere decir algo y no puede dar forma al pensamiento. Después:

-Tú me entiendes. ¿Que mi amigo está loco? No. Ni lo está, ni lo ha estado nunca. A mi amigo le pasa lo que al 95 por 100 de los españoles. De tanto como quieren decir no saben decir nada. Chocan las ideas al llegar a la laringe, no obedecen las cuerdas bucales y el resultado es ese: dejar a su oyente tan enterado como al principio de la conversación.

Con el tan socorrido «tú me entiendes» queda la cuestión totalmente solucionada. Es más, tienes que decir que sí, que te has dado completamente cuenta de cuanto te ha dicho, pues de lo contrario, quedas en el más espantoso de los ridículos y luego el otro va diciendo a sus amistades con una cara llena de asombro:

-¿Pero vosotros os habéis fijado lo bruto que es fulanito. Le he estado explicando toda la tarde el asunto ese de las minas y como si no. ¡Ni que yo hablase en chino!

Bueno, sí; pero... Usted -ya lo sé- no habla en chino, ni en español siquiera. El único idiota que existe es usted, nada más que usted, y no el señor que ha tenido la santa paciencia de escuchar cuantas majaderías se le han ocurrido en el transcurso de dos horas. Bueno, sí; pero cálese y no me interrumpa, no quiera convenirse de que todo lo que digo está fuera de ocasión, que no es cierto, pues según dice un refrán, para ir a Roma son buenos todos los caminos, y para hacerle ver a usted -a usted- que es verdad que no sabe el español, este que yo digo es más que bueno, superiorísimo.

Yo sé que mi amigo -de cabeza tan hueca como usted- ha ido por todos los sitios que suelo frecuentar -o por mejor decir, solemos- tachándome de imbécil y... ¡tú me entiendes! yo

debo despojarme de ese diafragma que tan mal me sienta.

Fué el caso como sigue: El encuentro es en la calle Alcalá, frente al Banco de España) Y el diálogo:

Mi amigo. - ¡Hola!

Yo. - ¡Hola!

Mi amigo. - ¿Qué te haces?

Yo. - Ya ves.

Mi amigo. - ¿Te diste cuenta de lo de Julito?

Yo. - No. ¿Qué fué?

Mi amigo. - Una cosa bestial. Ahora que la razón no es suya.

Yo. - ¡Ah!

Mi amigo. - No, no lo es. A nadie se le puede ocurrir lo que a él, y lo que yo digo:

¿Para qué ha hecho eso?

Yo. - (Leve encogimiento de hombros).

Mi amigo. - Son tonterías de las que más tarde se arrepentirá. Lo malo es que entonces no va a tener remedio, porque en la vida...

Yo. - ¡Pero...!

Mi amigo. - Si es eso. Es... (una pausa) Bueno, sí; pero...

(y a continuación) Tú me entiendes.

Lectores, con franqueza, ¿quién es el idiota?

F. C. ALMADA.

Se arrienda

por cuatro años, a puro pasto y montanera, la dehesa denominada «Gato» o «Cerro Pajar», término de Torrejón, con cabida aproximada de seiscientas fanegas de marco real; admitiéndose proposiciones, en pliego cerrado, hasta el 30 de Agosto, en el despacho de don Guillermo Nogales, en Montánchez, donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Alvarez (Optico)

Graduación de la vista, gratis.

Gafas y lentes ZEISS

Artículos para regalos

Relojes y máquinas de escribir

Cintas para máquinas de escribir de todas las marcas.

Relojería de Alvarez

Moret, 14.-Cáceres

A las Fábricas de Electricidad

- : : Reparación de Alternadores : :
: : Dinamos, Transformadores : :
Motores y Aparatos de Protección

J. Manuel Chamorro San Antón, 6 Cáceres

Aspectos nacionales

# Problemas en el Magisterio

Hasta la fecha, uno de los problemas más trascendentes para una nación, como es el de la enseñanza primaria, base de los hombres que mañana han de guiarla, se halla en un estado de abandono en nuestra patria casi sin igual con las demás naciones de nuestra categoría internacional.

Este problema debía ser el principalmente atendido por las personas encargadas de regir los destinos nacionales, pues es cosa por demás notoria, que las naciones prósperas que han ido y van a la cabeza de la civilización, son aquéllas que han dado más importancia a la educación de sus ciudadanos y han procurado menor número de analfabetos —pobres seres parásitos en el transcurso de la vida—.

Tenemos que, en la antigüedad, Grecia floreció de entre los demás pueblos de su época, por el impulso que sus apóstoles dieron a la enseñanza, y éstos eran considerados en grado sumo por el pueblo y el gobierno; en la actualidad hay varias naciones que han dado una gran importancia a la enseñanza, Estados Unidos, Alemania, Inglaterra, Francia, etcétera, que no reparan en medios para perfeccionar a sus hombres del mañana, haciendo a los padres forzoso que sus hijos asistan a las escuelas y además garantizando la personalidad del maestro y exigiendo de él responsabilidad de su cometido.

En nuestra Patria estuvo hasta hace pocos años en abandono total la enseñanza y en estos últimos tiempos —que sin duda por estímulo al ver que todas las naciones prestaban atención a este problema— quiso empezar a hacer algo en pro de ella, se limitó a construir grupos escolares, algunos por demás lujosos, pero no se preocupó de la formación de sus maestros, sin los cuales, claro está, en nada influyen los locales.

Para enseñar poco, dicen los pedagogos, es necesario saber mucho, y ante esto tenemos que mal puede enseñar un maestro que a los 14 años empieza y puede terminar a los 18, un plan de estudios enciclopédicos de treinta y cinco asignaturas en cuatro años, pues materialmente —si uno, fuera del plan, no se preocupa de adquirir cultura— no puede ni es lógico aprender ni sacar la cultura necesaria para poder enseñar y hacer en sociedad el papel que le

corresponde; primeramente porque ingresa y empieza a cursar sus estudios careciendo de una preparación previa, en una inconsciencia grande de todo; y sin preparación adecuada no es posible salir capacitados más que muy superficialmente, y así no debe contraer la responsabilidad moral de educar a las pobres criaturas, que son por tanto, las víctimas de esto.

Se dirá que después tiene la oposición para terminar, de estar capacitado; pero en un problema tan delicado como es el de guiar y perfeccionar al niño, no debe el Estado dejarlo a merced de quien puede por suerte de salirle un único tema que conoce, sacar plaza, sino que debía en vez de ésta, imponer un curso o dos preparatorios, y una vez demostrada la capacidad ante profesores técnicos durante esa preparación, entonces sí debía reconocérsele apto y darle plaza.

Claro está que para ganar un sueldo tan mezquino, nadie estudiaría la carrera, si esta fuera de más años; por eso lo natural sería reformar por completo los estudios de ésta, creando la facultad de Pedagogía y haciéndola Universitaria, (pues no veo por que va a ser más importante, ni debe exigirse más estudios, al médico que atiende al cuidado del cuerpo, que al maestro que tiene a su cargo la formación del espíritu; y lo mismo que el médico, otro cualquier titular), ampliando el número de conocimientos para enseñar, pero dotarle también dignamente de sueldo y entonces es cuando se debía exigir cumplimiento, con responsabilidad eficaz,

# Javier

FOTOGRAFO

Casa especial en ampliaciones  
 TRABAJO DE AFICIONADOS  
 Venta de artículos fotográficos  
 Venta de marcos y molduras para fotografías  
 Aparatos KODAK a plazos  
 AMPLIACIONES a plazos  
 KODAK - LORÉ - PRINCE BABY - ZEISS IKON  
 Alfonso XIII, número 12 — CACERES

de su deber; y exigir, como en los países citados, forzoza la asistencia de los niños a las escuelas, con correcciones a la negligencia de los padres, y así se iría reduciendo el número de analfabetos, hasta llegar a su extinción completa y se haría de nuestra patria un pueblo culto e ideal.

A. MANUEL MARTIN MONGE  
 Garvín y Agosto 1930.

## Casa Jurado

REBAJAS GRANDISIMAS  
 Propaganda grandiosa en BOLSOS; Bisutería; Confecciones; Perfumería; Paquetería. Objetos de regalo y arte, inmenso surtido. Muebles, pidan catálogo. Encajes, preciosidades  
 ¡OJO! A todo el que compre en esta acreditadísima Casa, se le regala un objeto equivalente al 10 por 100 de su compra.  
 Participamos a nuestra distinguida clientela que al no encontrarse el poseedor del número 268 del cuadro que se sorteo de Nuestra Señora de la Montaña, regalamos nuevamente números en las compras para efectuarse nuevo sorteo.

Ver precios y convenceros  
 Concepción, 1.-Cáceres.

## Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto  
 Café especialidad de la casa  
 Licoreas de las mejores marcas  
 APERITIVOS  
 Alfonso XIII, 16. — Teléfono, 174  
 Se sirve a domicilio

## Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público:  
 C. Matas. — 1 novillo, 2 corderos y 4 chivos.  
 B. Hernández. — 1 novillo y 4 chivos.  
 M. Pacheco. — 2 corderos 2 chivos.  
 D. García. — 1 ternera.  
 F. Alonso. — 2 chivos.  
 F. Herrero. — 1 ternera y 1 cabra.  
 A. Cortés. — 4 chivos.  
 A. Rufo. — 5 chivos.  
 M. Chacón. — 4 ovejas y 12 chivos.  
 M. Chapado. — 3 chivos.  
 Varios. — 1 oveja, 2 cabras y 11 chivos.

## Casa Castaño

Corveza "El Agulla" en bot.  
 Todos los días Martes  
 Moret, 7. Teléfono, 197  
 CACERES

Tomás Martínez Lobo  
 MOLDURAS EN ESCAYOLA Y CEMENTO PARA FRONTERAS E INTERIORES  
 Talleres:  
 General Margallo, núm. 6-bajo  
 CACERES

# Vida provincial Aliseda al día

De fútbol

Los estudiantes de esta localidad, han formado un equipo de fútbol llamado «El Rigor», y durante el tiempo de vacaciones, se ensayan diariamente; sin inconveniente de que alguna sociedad futbolística, de las numerosas que hay en los pueblos de la provincia, desee invitarlos a jugar una de las tardes de Agosto, tan gratas para el deporte, si alguien quiere manifestarle sus propósitos, o bien saber las condiciones de cómo se ha de jugar, bastará con escribirle al señor presidente de la sociedad futbolística «El Rigor», quien contestará a vuelta de correo.

Alisedanos y demás deportistas de la provincia, animarse!

Nuevo bar

Hace unos días que se inauguró el bar del negociante de esta plaza, don José María Cantero. El local reúne condiciones inmejorables, y en él se sirve el exquisito vino extremeño. Enhorabuena y mucho negocio.

Un traslado

La importante tienda de comestibles del vendedor de este pueblo, don Justo Mateos, conocido por «el Castellano», ha sido trasladada de la calle Real a la típica de San Antonio, número 1.

Viajeros

El sábado salió para Madrid el conocido comerciante y propietario de ésta, don Heliodoro Godoy Bachiller, a sus fines mercantiles.

A la misma, el acaudalado propietario, don Saturnino Madera.

Con motivo de pasar unos días con su familia, ha ido a Cáceres la bella y culta se-

ñorita Carmen Martín Holgado.

Ayer fué a Casillas de Coria el cabo jubilado don Francisco Corrales.

Enfermos

Aunque no de cuidado, por fortuna, se encuentra enfermo el estanquero de esta localidad, don Manuel Acedo Pedregal, buen amigo nuestro.

También se encuentra atacado de sarampión, el niño Jacinto Holgado.

A ambos deseamos rápida mejoría.

El joven periodista, Julián Doncel Madera, se halla mejorado. Nos alegramos.

Diversiones de ahora

Anoche dió su primera velada el «Circo Alcaraz», en la espaciosa Plaza de Toros.

A él asistió toda la masa alisedana que pudo ver ejercicios acrobáticos y equilibristas bien ejecutados. Fueron muy celebrados los ingeniosos chistes de Emilio Alcaraz y del director. Lo demás agrado y gusto del público fué un cuadro histórico, de acertadísimos movimientos y adecuada vestidura — El Corresponsal.

Hoy, 6 Agosto 1930.

## L. Giraud

DENTISTA  
 Plaza Mayor, 3 Teléfono 178

ACTUALIDAD AGRICOLA  
 COLA

## La Asamblea frutera

Ya han terminado las deliberaciones alrededor de la fruta española. Los representantes de los diferentes sectores naranjeros, paseros y productores de otras frutas, han expuesto sus puntos de vista en materia tan esencial para la riqueza de España, y han atacado extremos que bien pueden denominarse nervio de la cuestión.

Complace mucho que los agricultores se reúnan periódicamente para estudiar y discutir los asuntos que con ellos se relacionan; pero más aun si enfocan los problemas desde el punto de vista de la defensa de sus intereses y de los del resto del campo. Por esto hay que seguir aconsejando al labrador la reunión y la penetración intensiva que será el único medio de ser, no los parias, sino los señores de la organización económica nacional.

# Dodge-Graham-Paige

## NEUMATICOS - La casa que más descuento hace

### GRANDES EXISTENCIAS

## Accesorios - Repuestos - Dodge - Chevrolet - Ford

## Lo más nuevo en GRAMOLAS, GRAMOFONOS y DISCOS

# Antonio Plá Alvarez

General Ezponda, 8-10. CACERES. Teléfono 227.

Nuestros reportajes

**Las peluquerías, escuela de oratoria**

**En pleno Rastro.—En esto de los toros pasa que en...—Un tipo digno de ser immortalizado.—La manicura, el limpiabotas y algunos oficiales.—Diálogos que no son de Platón precisamente**

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Esta mañana, al ir a la Agencia, Valentín Fernández de Cuevas me ha dicho: —Tiene usted que escribir algo sobre las peluquerías. Es un tema muy poco explotado... sabiéndolo desarrollar bien.

Puesto en antecedentes de ello he decidido empezar por las peluquerías de los barrios extremos, peluquerías «tipo popular» (quince céntimos sin propina) antesalas de Yserías, Cátedra de la «pira» y Universidad de la gente del bronce (que ya no existe).

**En pleno Rastro.**

La calle del duque de Alba, alegre, bullanguera, calle en la que todas las cosas ríen, va a parar a la Plaza de Nicolás Salmerón, centro de reunión de traperos y verduleras.

Desde aquí, para salir a las Rondas, hay varios caminos: dos. Uno de ellos es la calle de Embajadores. El otro la Ribera de Curtidores. A todo lo largo de esta última, los puestos se alinean en formación. Son pequeños tenderetes en los que la única mercancía que se exhibe es la miseria. Las mujerucas, sucias, desgredadas, cosen al lado de ellos las humildes ropas de su hogar. Ya cerca de la Veterinaria hay establecida una peluquería portátil. El barbero, un hombre de faz encallecida por el sol y el viento, está cortándole el pelo a un golfillo, en cuyos ojos, a causa de los tirones de la tijera, tiembla una lágrima.

**En esto de los toros pasa que...**

El señor Justo es el dueño de esta barbería. Se estableció hace ya varios años. Hoy, acreditado su establecimiento, vive incluso con lujo.

—Y díganos, querido amigo, ¿gana usted mucho?  
—Se gana, si señor, se gana; pa qué mentirle. Yo compré una casita mesmamente días pasados con los ahorros.  
—¡Hombre!  
—Pero he tenido que aguantar mucho.

El golfillo, después de enjabonarse el mismo, pregunta al peluquero: —Quedábamos en lo de Revertito.

—En esto de los toros pasa que...

Y el señor Justo, a la vez que pasa la navaja por las mejillas del parroquiano, le explica lo que era la suerte de los toros en tiempos de Reverte y Frascuelo.

**Un tipo digno de ser immortalizado**

Cuando vamos a despedirnos llega al establecimiento uno de los tipos más pintorescos de Madrid. Es Bernabeu, «el Marquesito». Para Bernabeu la vida—su vida—han de resolverla los demás. No trabaja nunca y se divierte siempre. Es más; tiene incluso novia como cualquier estudiante o abogadillo.

—Se le saluda, maestro.  
—¿Qué hay, tú?  
—Ya ves. De ver trabajar a los otros. ¿Tardará mucho en cortarme el pelo?  
—En cuanto termine con éste.

El tipo de Bernabeu mueve a risa. Alto, jorobado, los ojos pitañosos. Se lava dos o tres veces al año nada más y usa corbata de lacito minúsculo.

Como sacado de un saine de Muñoz Seca.

**La manicura, el limpiabotas y algunos oficiales**

De la barbería del señor Justo nos trasladamos a una peluquería del centro de Madrid. Lo primero que se encuentra al entrar es la mesita de la manicura. Está leyendo la última novela de Pedro Mata. Sus cabellos negros, peinados para atrás, relucen en la semioscuridad del rincón.

—¿Qué va a ser?  
El oficial tiende hacia nosotros la butaca. Dibujan sus labios una sonrisa empalagosa, de merengue. El «limpia» nos ofrece también sus servicios.  
—Quisiéramos hablar unos minutos con el dueño.  
—En este momento no está aquí. Pueden venir un poco más tarde.  
—Esperaremos.  
—Como gusten.

Esperamos y oímos. Oímos conversaciones dignas de ser publicadas en nuestros periódicos. Un oficial trata de convencer a un señorito de la importancia del cine-

matógrafo en nuestras costumbres. Otro de la influencia del fútbol en las operaciones del trigémico. Son conversaciones sin sentido, desequilibradas. Dice uno de ellos:

—Las peluquerías, créame, son escuelas de oratoria.

Y la manicura comentando la lectura del libro:

—Es encantador.

**Diálogos que no son de Platón precisamente**

Voy a dar a continuación dos diálogos oídos en una barbería de las más importantes.

—El que estuvo superior fué Zamora. ¡Qué manera de darle al balón!

—A mí uno que me guste mucho es Quesada.

—Sí; pero no tiene el juego de Zamora. Zamora es más limpio.

—Pues yo sé por un amigo suyo que Quesada se baña casi todos los días.

—Sí, señor.  
—.....  
—Regular.  
—¿.....?  
—No.  
—¿.....?  
—Sí, señor.

¡Oh, la divina oratoria de las peluquerías!

FIDEL CABEZA

**NUEVO DIA**

Apartado de Correos núm. 35

**Almacenes TERIO**

Ha recibido magnífica colección de Camisas, ULTIMA CREACION, para Caballeros, propias para la temporada veraniega.

Ofrece igualmente la mejor colección de Corbatas, Cinturones, Tirantes y Ligas.

Americanas y Pantalones Sport, de corte irreprochable.

SOMBREOS DE SEÑORA - PERFUMERIA - NOVEDADES  
Plaza Mayor, 13 Teléfono 320

**MATADERO DE MADRID**

**Cotizaciones del día en el mercado de carnes**

POR TELEFONO

Madrid, 7 (5'30 tarde.)—La cotización oficial de hoy en el Matadero municipal de Madrid, ha sido la siguiente:  
Vacas, de 2'78 a 2'89.  
Bueyes, de 2'52 a 2'89; promedio, 2 87.

Terneras: de Castilla, de primera, de 4 13 a 4 35; de segunda, de 3 83 a 4.

Idem de la tierra: pequeñas, de 3 39 a 3 56; grandes, de 2 83 a 3 04.

Lanares: Ovejas, a 2 50.  
Corderos, de 3 30 a 3 55.  
Carneros, de 2 90 a 3; promedio, 3 05.

Cerdos castellanos chatos; a 3.—Mencheta.

**NOTICIAS DE BARCELONA**

**El gobernador civil va a recorrer 6.000 kilómetros en automóvil**

POR TELEFONO

Madrid, 6 (6 40 t.)—Informan de Barcelona, que el gobernador civil de aquella provincia, general Despujols, ha salido esta mañana en automóvil para Francia.

También se propone visitar varias ciudades europeas, hasta completar un recorrido de 6.000 kilómetros.

**Para Palma**

En el puerto de Barcelona embarcó esta mañana con rumbo a Palma, el general Lossada, nuevo gobernador militar de aquella plaza.

Fué despedido por las autoridades y numerosos amigos particulares.—Mencheta.

Desde Arroyo del Puerco  
**Importantes mejoras**

Soy un enamorado de la actividad. No concibo nada más desesperante que la inacción. Actividad en las manos; pero actividad también en el espíritu, en las ideas.

Admiro y reverencio a los hombres de acción. Abomino y compadezco a los que pasan la vida orillados en el estéril remanso de la inacción.

Mas queremos actividad útil, provechosa. Para el individuo o para la comunidad. Sólo por la acción, el hombre llega a ser un nuevo creador. Forja y templea sus potencias y prepara el advenimiento de mejores días para la humanidad. Por la acción el hombre se asemeja a Dios en aquella primera semana del mundo en que, a cada aurora, muestra su poder con un hecho nuevo y sorprendente.

Con estas premisas, ya podemos seguir escribiendo. Y decir a boca llena que nos place mucho la constitución de nuestro actual Ayuntamiento, y muy en especial, la de su Permanente. Por su actividad se merecen todos los elogios.

Tenemos de alcalde presidente a don Zacarías Collado Paniagua, uno de los hombres de más prestigio, no ya del pueblo, sino de la región. Prestigio y fama bien ganados, ya que se apoyan en una honradez sin tacha y en una consagración diaria a sus quehaceres agrícolas y ganaderos. Su privilegiada inteligencia le hace ver con luz meridiana los problemas más arduos y complejos. Su amor a los humildes le llevó a crear en sus cortijos clases para la educación de los obreros agrícolas. Su laboriosidad, en fin, le permite llevar viento en popa una de las explotaciones agrícolas y ganaderas más racionales y florecientes de la provincia.

Mucho honor y provecho ganó para sí y los suyos, don Zacarías Collado. Mucho nos honra hoy a nosotros el tenerle al frente de nuestro Municipio, y mucho esperamos de su gestión.

Ocupa la primer tenencia de alcalde don Eufasto Tato Sarguino. No exageramos si decimos de este señor que es modelo, esencia y verbo de la actividad. Por que no hay quien pueda desmentirnos, lo afirmamos rotundamente.

Sobre su vocación, cultura y preparación, posee el don inapreciable de la ubicuidad. El señor Tato está en todas partes y todo a un tiempo. Todo lo dirige,

vigila y ordena con sin igual perfección. Creemos sinceramente que así como Newton nació para las matemáticas y Mozart para la música, este hombre singular nació para ser alcalde.

Los otros dos señores de la Permanente, don Cándido Bernal y don Teodomiro Carrasco, son asimismo dichados perfectos de actividad, comprensión y sencillez. ¿Puede darse un conjunto más homogéneo y acabado?

He aquí por qué decíamos que esperamos mucho de la gestión de estos señores al frente de los negocios públicos.

Tenemos noticias de que, siguiendo el camino trazado por el anterior Ayuntamiento y con las 80 000 pesetas que dejaron sobrantes en las arcas municipales, se preparan grandes proyectos para el futuro. La higiene pública, el ornato y la cultura, serán sus primeros afanes. De su realización, daremos cuenta a nuestros lectores en tiempo oportuno.

Por hoy anticiparemos que ya se están haciendo importantes reformas en las escuelas unitarias número 2 y 3 de niños, que disonaban de las restantes.

En la primera se han revocado interiormente los muros; se abrirán amplios ventanales de armadura metálica y se pondrá un vistoso e higiénico zócalo de azulejos. En la segunda se va a entarimar el piso y a poner un cielo raso, con lo que perderá el aspecto de gallinero que actualmente tiene.

Muy bien nos parecen estas medidas y por ello felicitamos a los dignos municipales, que dedican sus primeros cuidados a mejorar las condiciones higiénicas en que se desarrollan los futuros ciudadanos.

No desmayen en el camino emprendido, y a la satisfacción del deber cumplido unirán los aplausos de la opinión en general.—El Corresponsal.

7 Agosto 1930.

**DE LA INDIA**

**Grave situación en Sukkur**

Dice de Karachi, que la situación es muy grave en la ciudad de Sukkur. Las tropas patrullan por las calles y han instalado ametralladoras en los lugares estratégicos. Han llegado dos compañías para reforzar la guarnición.